## NUESTRA CASA DE LA CUITURA.

## Por Antonio Blanco.

## España Republicana, enero 4/948.

EIAMOS recientemente, en un periódico que la Falange edita en Bilbao, un largo artículo dedicado a difamar y calumniar a nuestra Casa de la Cultura. Nuestra gran Institución es, según la prensa franquista,



ción es, según la prensa franquista, una agencia de Moscú y, si nuestros grandes y queridos dirigentes nacionales llevan, no ya una vida modesta, sino, y hay que decirlo, una vida de inocultable penuria, ésto es por puro deporte, puesto que el "oro de Moscú" les llega a manos llenas.

Por su parte, la radio franquista, esa radio que los traidores titulan "nacional" y que está al servicio exclusivo del imperialismo anglo-yanqui, también le dedica a nuestra Casa de la Cultura lo más selecto de su amplio repertorio de insultos imbéciles que rezuman el odio de la impotencia. ¡Ah, si ellos, los perros de presa de Falange, pudieran ensañarse con los hombres y las mujeres de la Casa de la Cultura, al igual que lo hacen con los patriotas que tienen la desgracia de caer en sus garras!

En el transcurso del año que acaba de terminar, la Falange lo intentó; pretendió introducir aquí, mediante ataques a nuestra Casa de la Cultura preparados por los agentes provocadores que continuamente salen de España, los mismos métodos de terror que utiliza contra los patriotas. El 11' de abril fué asaltado el local de nuestra Delegación en Ciego de Avila, por un grupo de enmascarados, y el 18 del propio mes una bomba hizo explosión en nuestro local central de La Habana. "Nuestra Casa de la Cultura que ofrece un balance brillantísimo de actividad antifranquista, ha sido siempre el blanco predilecto del falangismo incrustado en el cuerpo de la democracia cubana", declaró en-tonces nuestro querido Presidente, Pedro Cavia. Y en declaración oficial ratificaba nuestra institución: "Con las bombas más potentes no podran destruir nuestro espíritu antifranquista"

Ese odio nos honra. Esse odio es la confirmación más elocuente de que nuestra línea política es la correcta; de que con nuestra lucha, asestamos golpes de positivo efecto al régimen franquista, a los verdugos del pueblo español.

Por otra parte, y ello es también natural, ahí están las demostraciones contínuas y elocuentes de la adhesión, el respeto y el cariño de que goza la Casa de la Cultura entre todos los demócratas, entre todas las personas honestas de Cuba y fuera de Cuba.

En nuestro V Congreso estuvo representada la democracia cubana en pleno, y después ,y con motivo precisamente de las agresiones de que fuimos víctimas, ahí está, recogido en

las póginas de "España Republicana", el clamor nacional e internacional que rodeó a nuestra institución con una muralla protectora de devoción, de cariño y respeto emocionantes.
¿A qué se debe este privilegio de

¿A qué se debe este privilegio de que goza nuestra Casa de la Cultura, de centrar sobre si el odio de los falangistas, de los franquistas, y el amor de los demócratas, de los hombres libres y honrados?

Ya está dicho: a nuestra correcta e inconmovible línea política en defensa del pueblo español, de su libertad, de su República, que tanto significan para la paz y la libertad del mundo.

A una dirección honrada, capaz de llevar a todos nuestros afiliados la orientación consecuente, la aclaración necesaria que reclama cada nueva situación, el estímulo constante para multiplicar los esfuerzos colectivos

Al espíritu de sacrificios con que nuestros activistas y afiliados en general acometen todas las tareas de ayuda política, moral y material a la lucha del pueblo español, consciente de que en aquella lucha radica la solución del problema español.

Esos son los factores determinantes de los éxitos alcanzados por nuestra Casa de la Cultura desde que fuera fundada para mantener en alto la bandera de la lucha intransigente contra el franquismo, contra los entreguistas y capituladores.

El balance de nuestras actividades durante el año que acaba de terminar es un balance de victorias, igual al rendido en los años precedentes.

Denunciamos en cada oportunidad, contribuyendo a su derrota, las distintas maniobras de Prieto encaminadas a destruir las instituciones de la República y Hegar al entendimiento con Franco y sus amos imperialistas.

Estuvimos al frente, en Cuba, de la movilización que obligó a la ONU a condenar una vez más al régimen franquista.



PATRIMONIO DOCUMENTAL Denunciamos con toda energía la farsa del referéndum con que Franco intentó darle una nueva fachada a su régimen de sangre y de catástrofe nacional.

Libramos, a través de todo el año, una intensa lucha contra el salvaje terror imperante en España, y llamamos a la acción en este sentido a toda la ciudadanía, realizando esfuerzos sobrehumanos, en unión de las demás organizaciones democráticas, para enviar a España, integrando la Comisión Jurídica Mundial, al ilustre Dr. Domingo Villamil, cuya gestión ha rendido frutos óptimos en esa lucha contra el terror.

Destacamos y explicamos al pueblo de Cuba la enorme trascendencia de la 'huelga general declarada por los heroicos obreros bilbaínos el 1º de Mayo, realizando posteriormente una amplísima movilización para impedir que los represaliados de la misma fueran deportados a Sahara.

Pusimos al descubierto el gran chantage que encerraban las compras de tabaco realizadas por Franco en Cuba, para obtener el apoyo de diversos sectores de la nación.

Mantuvimos en alto, en todo momento, la bandera de la unidad de todas las fuerzas republicanas y antifranquistás, planteando la necesidad de crear un gobierno de amplia representación nacional, cuya-tarea central fuese impulsar la lucha dentro de España. El actual Presidente del Gobierno, Sr. Alvaro de Albornoz, acaba de darnos la razón en este vital aspecto de la lucha contra-Franco, en declaraciones formuladas en pasados días.

Desenmascaramos al régimen franquista como el verdadero culpable de la terrible catástrofe de Cádiz y denunciamos la colecta que con pretexto de aquella catástrofe se organizó por el "Diario de la Marina", no para ayudar a las víctimas, sino a los victimarios.

Y al lado de esta gigantesca fabor política, cuya justeza y correcta proyección ha sido confirmada por los hechos, nuestra gloriosa Casa de la Cultura llevó adelante una campaña más por nuevos asociados, que culminó, al igual que las anteriores, en un éxito rotundo, trayendo a nuestras filas mil veinte y uno nuevos asociados, hombres y mujeres convencidos de que a nuestro lado tendrían la oportunidad de luchar por el pueblo español y, a la vez, por la consolidación de las instituciones democráticas cubanas, amenazadas por la creciente actividad de los agentes fanangistas.

Pero no termina ahí, el balance fecundo de la actividad tenaz, inqueurantable, sostenida por la Casa de la Cultura, en favor de la causa del pueblo español.

Junto a esa labor gigantesca de carácter político, nuestros Comités y Delegaciones actuando al unisono con los grupos del Patronato de Ayuda al Pueblo Español, contribuyeron de manera decisiva, durante el año que acaba de terminar, al éxito de las campañas económicas desarrolladas a todo lo largo del país, con el objetivo vital de brindarle ayuda práctica al Movimiento de Resistencia dentro de España.

He ahí por qué la Falange y sus agentes nos odian y nos agreden, y la razón, también, de que la Casa de la Cultura cuente con el respeto, el cariño, y el apoyo más decidido de todo el pueblo de Cuba, de todos los hombres honrados, de todas las instituciones democráticas del país.

¿A qué se deben esas victorias? Se deben sin duda alguna, en primer término, a la calidad humana, a la clara conciencia política y consciente sentido de la responsabilidad de nuestros miles de afiliados. A la abnegación sin límites de nuestros dirigentes nacionales y locales. A la certera dirección de nuestra Ejecutiva Nacional que ha sabido trazar, en todo momento ,la línea política correcta, ajustada a los más vitales intereses del pueblo español, y a la aplicación que, en la práctica, han dado a esa línea política, todas nuestras Delegaciones y organismos.

Solo en virtud de esa calidad humana, de ese desprendimiento que alcanza con singular frecuencia el grado de heroismo; únicamente hombres y mujeres de la honradez y capacidad política y de la lealtad a toda prueba, que forman el cuerpo social de nuesta gran Institución, han hecho posible nuestras victorias y harán posibles nuevos y mayores triunfos en el futuro.

Al saludar en este año que comienza a todos nuestros afiliados y dirigentes, al saludar a esa legión de héroes anónimos que en las ciudades y en los campos, en las colonias y bateyes, con el pensamiento puesto en España y en la lucha heroica de su pueblo, multiplican sus esfuerzos en la superación de cada nueva tarea, estamos seguros de que nuestra Ins-ttiución, en el año 1948, marchará, como hasta el presente, con sus banderas desplegadas, en el camino de la solidaridad internacional, conquistando nuevos y más gloriosos triunfos, reclutando más y más hérges para sus filas, con el sólo pensamiento de luchar más cada día, hasta la reconquista de la República, hasta la liberación del pueblo español.

len 4/48

[p)))